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Новый объект вошел в структуру городских парков под на-
чалом КУП «Парк культуры и отдыха». Его директор Андрей 
Щегельский сегодня уточняет, что в эксплуатацию принята 
первая из четырех очередей благоустройства парка 1000-летия 
Бреста.

Этот этап включает в себя возведение административно-бы-
тового корпуса, трансформаторной подстанции и канализацион-
но-насосной станции, обустройство пешеходных дорожек, аллей 
и газонов, спортивных площадок с искусственным покрытием, 
детской площадки, высадку тематических аллей и «зеленого» ла-
биринта (всего там планируется высадить около двух тысяч де-
ревьев), организацию системы автополива. Впереди - насыщение 
тематических зон.  

На сайте горисполкома появилось много отзывов о значимости 
объекта для жителей юго-западного микрорайона Бреста, о каче-
стве выполненных работ. Вот один из комментариев, во многом 
показательный: «Парк ещё в стадии строительства, но уже сейчас 
видно, что это будет самый благоустроенный парк в городе. Мы 
живем на Вульке - это прекрасный подарок для нашей молодой 
семьи. Спасибо!».

Сегодня есть повод сделать экскурс в молодую историю парка 
с говорящим названием.

Новый зелёный массив площа-
дью более 10 га расположен на са-
мой высокой точке города. Начало 
положено весной 2016-го - во время 
городского субботника «Коммуналь-
ник» на пару со старшеклассника-
ми 37-й школы и областного лицея, 
студентами брестских вузов на этой 
территории высадили 150 саженцев 
каштанов, кленов и дубов.  

В марте 2017-го года предсе-
датель горисполкома Александр 
Рогачук провел рабочую встречу 
с представителями подрядных ор-
ганизаций, ЖКХ, духовенства по 
вопросам строительства православ-
ного прихода храма Рождества Хри-
стова и парка 1000-летия в микро-

районе Вулька. Глава города отметил, что строительство храма 
и создание парка 1000-летия города — это двуединая задача, ре-
шение которой должно быть планомерным и последовательным. 
Эти два значимых объекта – части одного целого, поэтому их воз-
ведение и благоустройство – процесс, который должен проходить 
синхронно.

 В ноябре 2018-го в парке провели акцию «Зеленое будущее 
Беларуси». Мероприятие прошло по инициативе Министерства 

природных ресурсов и охраны окружающей среды при поддержке 
ПРООН и ЕС. Цель данной акции – экологическое просвещение 
через озеленение значимых мест досуга людей на примере парка 
1000-летия Бреста. Председатель облисполкома Анатолий  Лис вы-
разил уверенность, что в будущем этот парк станет излюбленным 
местом отдыха брестчан и гостей нашего города.  

Участники акции высадили 
около 300 деревьев различных 
пород. Среди них – красный 
клен, кедр, катальпа, декоратив-
ные яблони и тюльпановые де-
ревья, дуб, лиственница, сосна, 
ясень и другие. На тот момент в 
парке уже была заложена аллея 
сибирского кедра Святого пре-
подобномученика Афанасия, 
игумена Брестского. А активи-
сты молодежных организаций 
высадили около 100 саженцев 
кленов и дубов и составили ал-
лею поколений.

К благоустройству парка подключились жители микрорайона, 
и к празднованию славного юбилея города все задуманное было 
осуществлено.

Парк 1000-летия Бреста обрел хозяина
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На минувшей неделе цветочницы «Коммунальника» завер-
шили работы по благоустройству Советской. А до этого успели 
высадить в городе порядка 150 тысяч цветов. К 9 мая украси-
ли центральные улицы и проспекты, места возле памятников, 
клумбы у административных зданий. В микрорайонах основ-
ные работы по цветочному убранству будут выполнены в кон-
це мая-начале июня.

На главной пешеходной улице города высадили бегонии, кан-
ны, ценерарии и пеларгонии. Специалисты объяснили, что на се-
годняшний день это самые модные цветы в Европе. Прежде боль-
шинство из них в Бресте не использовались, но лишь потому, что 
следовать европейской моде мешал климат. Вот и теперь май вы-
дался холодным, однако наши цветочницы смогли вырастить в пи-
томнике родного предприятия рассаду, адаптированную к местным 
реалиям. 

- Нам поступил заказ на 600 тыс. штук рассады цветов, и мы с 
задачей справились, - говорит главный агроном «Коммунальника» 
Оксана ГАРГУН. – Традиционно, рассаду высаживали в разные 
сроки, чтобы обновлять цветники круглое лето. Кроме вышепе-
речисленных сортов будем использовать агератум, бархатцы, пе-

тунии, декоративную капусту, ирезине, гипоэстес. Плюс прошлой 
осенью высадили около 30 тыс. кустов роз - акцент сделали на 
центр города и автомобильные кольца. Ожидаем, что бутоны рас-
пустятся в начале июня. Позднее цветение обеспечат хризантемы 
– в оформлении эти цветы используем с прошлого года.  

Как не любить нам вас, цветы!

В разгаре подготовка к новому отопительному сезону
В текущем году отопительный сезон, 

как известно, был завершен, согласно 
распоряжению горисполкома, 29 апре-
ля. Окончание осенне-зимнего периода 
всегда дает старт КУПП «Брестское ко-
тельное хозяйство» к началу обширной, 
трудоемкой компании по подготовке 
объектов теплоснабжения к новому ото-
пительному сезону.

Выполнение профилактических работ 
очень важно, так как именно они дают уве-
ренность в бесперебойной работе котель-
ных, центральных тепловых пунктов и те-
пловых сетей предприятия в предстоящем 
сезоне. Время не ждет, и силами наших 
специалистов на сегодняшний день в этом 
плане сделано уже немало.

Произведена замена трубопроводов на 
5 участках тепловых сетей на предвари-
тельно изолированные. Общая протяжен-
ность замененных участков составляет 
2,5 километра в однотрубном исчислении. 
Выполнен монтаж и ввод в эксплуатацию 
энергоэффективного зимнего сетевого на-
соса в котельной по ул. Поплавского, 27. 
Осуществлен ремонт топливоподачи кот-
лов КВМ-2,0, работающих на местных ви-
дах топлива по ул. Катин Бор, 87А. Ведется 

строительство рядом с самой крупной твер-
дотопливной котельной предприятия по ул. 
Катин Бор, 87А складов-навесов для хране-
ния топливной щепы с полезным объемом 
порядка 1 600 пл. куб. м.

На июнь-август запланированы работы 
по испытанию повышенным давлением 
на механическую прочность и гидравли-

ческую плотность более 322 километров 
тепловых сетей. Эти работы постараемся 
провести с минимальными сроками пере-
рыва в теплоснабжении. Также будет про-
должена реконструкция тепловых сетей с 
их заменой на предварительно-изолирован-
ные. Всего планируется заменить 12,5 км 
трубопроводов.

Кроме того, будет выполнен профилак-
тический ремонт оборудования в 28 котель-
ных и 111 ЦТП, закуплены необходимые 
для производства работ материалы и обору-
дование, произведена проверка на объектах 
предприятия систем автоматики и контроля 
параметров работы объектов теплоснабже-
ния, ремонт строительной части зданий, 
сооружений, систем отопления и электро-
оборудования, а также сформирован необ-
ходимый запас твердого топлива.

 Завершение всех профилактических и 
ремонтных работ, по результатам которых 
нашему предприятию будет оформлен па-
спорт готовности к отопительному сезону 
2020-2021 годов, запланировано на 20 сен-
тября. 

Нелли ГРИГОРЧУК,
 начальник ПТО КУПП «Брестское 

котельное хозяйство»
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Безопасные условия – забота всех и каждого
Время и обстоятельства диктуют свои законы. В сложных 

эпидемиологических условиях организации стараются ор-
ганизовать удаленную работу сотрудников из дома. Но для 
коммунальников «удаленка» не подходит – ЖКХ является не-
прерывно действующей организацией, связанной с ежеднев-
ным обслуживанием населения, круглосуточным дежурством. 
Коммунальники должны в штатном режиме убирать подъез-
ды и придомовые территории, выполнять аварийные и иные 
заявки жителей домов, вести расчёты за ЖКУ, круглосуточно 
вести аварийно-диспетчерское обслуживание.  В этой связи 
сегодня у всех нас есть понимание того факта, что использо-
вание антисептика, защитных средств (масок, перчаток и т. д.) 
– производственная необходимость. Администрации предпри-
ятий городского ЖКХ стараются обеспечивать безопасность и 
здоровье работников, содействуют соблюдению правил гиги-
ены. 

К примеру, на мусороперерабатывающем заводе рабочий день 
начинается с измерения температуры тела каждого работника, для 
чего были приобретены три электронных бесконтактных термо-
метра. В достаточном количестве закуплены маски, антисептик и 
дозаторы к нему. Увеличена кратность уборки административных, 
бытовых, производственных помещений с помощью дезинфици-
рующих средств. Все производственные совещания проводятся в 
режиме онлайн.

Начиная с марта, в «Брестводоканале» производится закупка 
обеззараживающих средств, средств защиты органов дыхания, 
рук: медицинские маски и перчатки, бахилы, септоцид (для обра-
ботки рук), гексадекон (для обработки пола, поверхностей и обо-
рудования).

Кроме этого, на дверях кабинетов административного здания, 
на информационных стендах, на сайте предприятия имеется на-
глядная информация о профилактических мероприятиях, направ-
ленных на недопущение распространения вирусных инфекций. В 
местах, где ведётся работа с населением (абонентный отдел, уча-
сток водомерной мастерской), нанесены стикеры и контрастные 
полосы для обозначения безопасной дистанции нахождения лю-

дей в закрытом помещении. На каждом этаже административного 
здания в нескольких местах установлены дозаторы с антисепти-
ком для обработки рук.

Работа с абонентами «Брестводоканала» ведётся дистанционно 
- посредством сервиса VIBER и СМС-оповещения. Участок водо-
мерной мастерской работает только по личным заявкам граждан 
(с возможностью переноса плановых сроков поверки приборов 
учёта воды). Столовая предприятия работает в соответствии с Ре-
комендациями санэпидемстанции. 

По желанию работника предоставляется отпуск без сохранения 
заработной платы, а также допускается уход в очередной отпуск с 
отклонением от гра-
фика отпусков.

В ЖРЭУ для со-
блюдения условий 
по обязательной 
индивидуальной за-
щите работников, 
среди прочего, за-
куплены пулевиза-
торы, с помощью 
которых проводится 
дезинфицирующая 
обработка жилых 
строений.

В связи с распро-
странением корона-
вирусной инфекции 
Минздрав РБ реко-
мендовал не органи-
зовывать мероприя-
тия с приглашением 
большого количе-
ства людей. Но про-
водить умершего в 

последний путь по-прежнему приходят друзья и родные. Чтобы 
не допустить инфицирования на этапе перевозки, работники КУП 
«Брестское спецпредприятие» обрабатывают дезинсектором все 
пять катафалков перед каждым выездом.

На кладбищах имеется вода, чтобы посетители смогли помыть 
руки и использовать ее для ухода за могилами.

Много людей посещали кладбища перед Пасхой и Радуни-
цей. Предвидя это, спецпредприятие открыло услугу аренды 
хозяйственного инвентаря. Не нужно из города в общественном 
транспорте везти ведро, лопату, грабли, метлу - все можно взять 
на месте. Также на наших кладбищах работают торговые точки 
по продаже искусственных цветов. Это сделано для того, чтобы 
люди, прежде всего пожилые, не выходили лишний раз из дома 
в поиске цветов, а могли их приобрести на месте при посещении 
могил.

Береженого Бог бережет! Давайте и далее будем заботиться о 
своей безопасности вместе!



4

Учредитель: КУМПП «Брестское городское ЖКХ»
г. Брест, ул. Карла Маркса, 57

Выпуск подготовил Анатолий ГУРИН
Телефон редакции: 20-72-83,
227 12 02 (МТС), gurin-sb@rambler.ru                                             
                                                               

Отпечатано в ООО “БрестВестПресс”, тир. 99 экз., заказ № 465-2020, 
ЛП № 02330/468 от 08.05.2014 г.,Св-во ГРИИРПИ № 2/136 от 08.05.2014

Однолюбы «Коммунальника»
Четверть века посвятила предпри-

ятию главный экономист Елена Дыбо

Когда наша героиня 25 лет тому назад 
первый раз добиралась на работу, Прибуж-
ская улица, по которой не ходят автобусы, 
казалась ей бесконечной. Пройти пешком 
с остановки надо около километра, но со 
временем этот путь уже не казался таким 
длинным. Улица утопает то в цветущих са-
дах и в птичьем гомоне, то в ярких красках 
осени, то в чарующей тишине зимних ме-
сяцев вчерашней деревни Котельная Под-
городская. На работу приходишь в поэти-
ческом настроении, и мир цифр, который 

ждет на рабочем столе, не кажется сухим 
и занудным. 

Тем более, что от экономистов ждут не 
голых цифр, как от коллег из бухгалтерии, 
а логистического их обоснования. Допу-
скаются вставные конструкции «а вот если, 
то…», «но тогда мы получим…», и даже 
«уж лучше синица в руке…» Экономист 
должен провести анализ результатов ра-
боты предприятия, оценить сложившуюся 
ситуацию, выявить тонкие места и на ос-
новании того, что получилось, составить 
прогноз развития предприятия. Экономист 
- это, своего рода, предсказатель, который 
опирается на факты.  

Главный экономист «Коммунальника» 
Елена Васильевна Дыбо считает подобное 
занятие творческим. Правда, с маленькой 
оговоркой: это когда в единомышленниках 
директор. Такой, например, как ее первый 
руководитель Николай Ефимович Брашко. 
После него наступили времена «шатаний», 
руководители сменялись со скоростью но-
совых платков, не менялось только чувство 
растерянности – экономисты предприятия 
перестали понимать, чего от них в итоге 
хотят.  

Елена Васильевна считает, что в конце 
своих трудовых будней судьба послала ей 
подарок в виде руководителя наподобие 
Брашко, с которым можно было разговари-

вать на языке цифр и находить понимание 
с полуслова. Выверенная политика управ-
ления, грамотность, готовность идти на 
оправданный риск – все это о теперешнем 
руководителе Юрии Викторовиче Клима-
ховиче.

- Сегодня мы выходим на прямую до-
рогу, с понятными ориентирами, «Комму-
нальник» возвращает имя крепкого, надеж-
ного предприятия, - уверена Елена Дыбо.

Кроме коллег по предприятию, с 25-ле-
тием работы на одном месте юбиляршу 
поздравила семья. Муж, Сергей Вячеславо-
вич, кстати, 10 лет проработал на «Комму-
нальнике» в нынешней должности жены. 
В коллективе помнят его как толкового 
специалиста, энергичного, грамотного. К 
несчастью, у него случился инсульт. Они 
вместе заканчивали в Минске знаменитый 
«нархоз» - институт народного хозяйства, 
где и состоялась студенческая свадьба. Ро-
дились дети – Татьяна и Алексей, а нынче 
радость жизни – во внучке и двух внуках. 
Внуки пока не понимают, за что их бабуш-
ку вдобавок ко всему избрали председа-
телем ветеранской организации родного 
предприятия. Подрастут, поймут, что это 
еще один повод для гордости за самую луч-
шую бабушку на свете. 

С юбилеем Вас, уважаемая Елена Васи-
льевна! 

В Городском саду – 
новые именные скамейки

В пятницу, 22 мая, в Городском саду была установлена 
именная скамейка Народного артиста БССР, кавалера орденов 
Дружбы народов и Франциска Скорины, Почетного граждани-
на города Бреста Анатолия ВОРОБЬЕВА.

Делом всей жизни Ана-
толия Михайловича стала 
работа с творческим коллек-
тивом брестского ансамбля 
танца «Радость». Ансамбль 
был знаменит не только в 
нашем городе и в нашей ре-
спублике. Это первый само-
деятельный коллектив Бе-
ларуси, который еще в 1969 
году выступил во Франции. 
А всего заслуженному кол-
лективу Республики Бела-
русь аплодировали зрители 
35 стран мира.

В этот же день возмож-
ностью напоминать о себе 
именной скамейкой в Город-
ском саду воспользовалось 
известное в городе и далеко 
за его пределами предпри-

ятие ЗАО «Консул». Организация работает на агропромышленном 
рынке Республики Беларусь с 1996 года. ЗАО «Консул» - стабиль-
ный налогоплательщик, постоянный участник социальных проек-
тов нашего города.

«Орленок» откроет сезон 
на неделю позже

В связи со сложившейся эпидемиологической ситуацией оздо-
ровительный лагерь «Орлёнок» поменял график заезда, сместив 
его на неделю:

I смена - 16.06.20 – 03.07.20
II смена - 07.07.20 – 24.07.20
III смена - 28.07.20 – 14.08.20
IV смена - 18.08.20 – 26.08.20
Между тем, подготовительные работы к новому летнему оз-

доровительному сезону ведутся в привычном режиме. В текущем 
году специалистами КУПП «Брестское котельное хозяйство», на 
балансе которого находится лагерь, отремонтированы игровые 
комнаты в корпусе №1, предназначенном для отдыха детей. В 
этом же корпусе полностью отремонтированы санузлы, оборудо-
вание в комнате гигиены, появились новые душевые. Проведены 
косметические ремонтные работы и в других корпусах лагеря, а в 
актовом зале установлена новая вентиляционная система. 

Установлены три новые холодильные камеры, приобретена но-
вая посуда и другой необходимый кухонный инвентарь. 

Безопасность детей остается важнейшим направлением в под-
готовке лагеря. В этом году проведена модернизация системы по-
жарной сигнализации, установлены новые современные датчики. 
Выполнена очистка территории и обрезка деревьев от сухих веток. 
Непосредственно перед заездом детей вся территория окашивает-
ся и обрабатывается от клещей. Неблагоприятная эпидемиологи-
ческая ситуация заставила закупить бесконтактные термометры, в 
планах работы лагеря отсутствуют экскурсии.

Кроме вышеперечисленного проводилось много других работ, 
организация которых была бы не возможна без поддержки всех без 
исключения предприятий, входящих в состав КУМПП «Брестское 
городское ЖКХ». К примеру, были закуплены новые постельные 
комплекты, кухонные наборы, оборудование для дискотек и других 
развлекательных мероприятий и многое другое.

Мы говорим слова благодарности также нашим партнёрам - 
предприятиям г. Бреста, оказывающим «Орленку» спонсорскую 
помощь. Благодаря им была проведена замена старых оконных и 
дверных блоков в корпусах для проживания, приобретено новое 
оборудование и материалы.

 Василий ДОЦЕНКО,
 начальник ОЛ «Орленок»


